



Anne Lauvergeon à Niort, pas d'avenir pour le pays sans industrie

vendredi 25 novembre 2011, par [lpe](#)

Sur une invitation de la Chambre de commerce et d'industrie des deux-Sèvres, et dans le cadre des 20 ans de l'école Sup TG de Niort, Anne Lauvergeon, ex-dirigeante du Groupe AREVA, était à Niort ce jeudi 24 novembre pour une conférence sur le thème "Les atouts de la marque France".



Plus de 700 acteurs économiques du territoire étaient venus assister à cette soirée, placée sous haute surveillance, en raison de l'étiquette "pro-nucléaire" de l'ex-dirigeante d'AREVA. Pendant plus d'une heure, Anne Lauvergeon a présenté les atouts de notre pays face à une période de doutes et de craintes dans un contexte mondial tourmenté.

"La France a de réels atouts face aux enjeux mondiaux, elle a la chance de disposer de grands groupes dans les 3 domaines essentiels à la vie des quelques 7 milliards d'humains qui peuplent la planète : l'eau, l'énergie et la nourriture : TOTAL, AREVA, une agriculture développée et performante.

Soulignant le rapport à l'échec français, la capitaine d'industrie a exhorté les Français à davantage de ténacité, de confiance et de volonté face aux contraintes internationales.

L'énergie était bien sûr au coeur du débat, peut être un peu trop d'ailleurs, mais l'enjeu est important : à l'horizon 2050, il nous faudra fournir 2 fois plus d'énergie qu'aujourd'hui, à une population de 9 milliards d'humains, tout en diminuant nos émissions de CO². A part l'énergie nucléaire, Anne Lauvergeon ne voit pas de solution efficace pour répondre à ce défi.



Elle s'est pliée, sans langue de bois, au jeu des questions-réponses avec l'auditoire, un temps forcément trop court pour répondre aux interrogations des nombreux chefs d'entreprise qui avaient fait le déplacement jusqu'à Niort. Sur l'Europe, son analyse révèle que la construction européenne s'est arrêtée avec l'Euro en 2001 et à l'élargissement de la zone à 27, sans chercher à mettre en place une véritable politique économique qui, aujourd'hui, fait cruellement défaut face aux problématiques de la dette des Etats.

L'industrie a été également très présente dans ce débat avec, en point de mire, le dynamisme de nos voisins allemands qui ont mis en place un système de transmission d'entreprise bien plus facile qu'en France, une politique de l'apprentissage par alternance bien plus répandue et surtout une technique de conquête des marchés à l'export plus efficace par le regroupement de PME-PMI.

Enfin, Anne Lauvergeon a clôturé la soirée en remettant aux majors de promotion de Sup TG leur diplôme, les encourageant à conduire leur carrière professionnelle vers une voie qui les motive, sans perdre de vue le fait que pour réussir, il faut beaucoup de travail et savoir être réactif sur des domaines à fort potentiel.

CR.

